



Bildungs- und Kulturdirektion
Mittelschul- und Berufsbildungsamt
Abteilung Berufsfachschulen

Kasernenstrasse 27
Postfach
3000 Bern 22
+41 31 633 87 00
mba@be.ch
www.bkd.be.ch

2. Juli 2021

Projekt Berufsfachschulen 2020: Information zum Projektstand

Der Steuerungsausschuss des Projekts Berufsfachschulen 2020 hat an seiner zweiten Sitzung vom 1. Juli 2021 die Zwischenergebnisse aus den regionalen Teilprojekten zur Kenntnis genommen. Die Eingaben der Regionen zu den zwanzig Berufen und zu Zusammenarbeitsmodellen wurden ein erstes Mal diskutiert. Die verschiedenen Aspekte bei der Verteilung der Berufe machten die hohe Komplexität sichtbar. Die Wahrung der Flexibilität für die Weiterentwicklung der Berufsbildung, die Sicherstellung einer hohen Bildungsqualität, die optimale Nutzung der Infrastruktur und die Förderung der Zweisprachigkeit stellten in der Diskussion wichtige Parameter dar. Der Steuerungsausschuss hat die Notwendigkeit zum aktiven Handeln bestätigt, um für die raschen Veränderungen in der Berufsbildung gewappnet zu sein. Die Diskussionen werden an der nächsten Sitzung des Steuerungsausschusses vom 24. August 2021 weitergeführt. Erst danach wird das weitere Vorgehen festgelegt. Es ist vorgesehen, dass die Ergebnisse den verschiedenen Anspruchsgruppen wie Schulen mit ihren Lehrpersonen, Organisationen der Arbeitswelt, Regionsvertretungen und Politik präsentiert werden, bevor der Steuerungsausschuss im Herbst 2021 seine Anträge konsolidieren wird.

Der Steuerungsausschuss hat erfreut zur Kenntnis genommen, dass die bisherigen Arbeiten in den Teilprojekten in einem konstruktiven Geist und mit einer hohen Partizipation geführt wurden. Die Schulen haben bereits verschiedene Zusammenarbeitsmodelle angedacht. Der konstruktive Prozess der Veränderung soll im Projekt weiter gefördert werden. Bis zur Sitzung vom 24. August werden keine weiteren Aufträge an die Teilprojekte erteilt.

Auskünfte: Simone Grossenbacher, Projektleiterin (simone.grossenbacher@be.ch)